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1. Begrüßung - Feststellung der Stimmberechtigten – Gedenken der 

Verstorbenen 
 

 
 
Am 17.Juni 2022 fand ab 19.40 Uhr die Jahreshauptversammlung des MTV Vechelade im 
Vereinsheim statt. Der Vorsitzende stellte fest, dass 22 Stimmberechtigte anwesend waren. 
 
Von unseren Ehrenmitgliedern waren Gundi Kneisel, Günter Kneisel und Wolfgang Ponwitz 
anwesend.   
 
Der Ortsbürgermeister Vechelde/ Vechelade, Olaf Marotz, sowie seine Vertreterin Petra Ernst haben 
Ihre Teilnahme abgesagt. 
 
Die Mitglieder gedachten des verstorbenen Rolf Meyer. 
 
 
 
2. Protokoll der Jahreshauptversammlung 2021   
 
 
Das Protokoll der Jahreshauptversammlung 2021 wurde mit 22 Stimmen genehmigt. 
 
 
3. Berichte der Spartenleiter (innen)   
 
 
Die Berichte der einzelnen Sparten sowie der Bericht der Sportwartin sind als Anlagen 
diesem Protokoll beigefügt. 
 
 
4. Kassenbericht  

Prüfungsbericht                                            
 

Steffi Keune 

 
 
Den Mitgliedern der Jahreshauptversammlung liegt schriftlich ein Einnahmen- und 
Ausgabenbericht für das Rechnungsjahr 2021 vor. Steffi Keune erläutert die einzelnen 
Einnahme- und Ausgabepositionen. Der Kassenbestand per 31.12.2021 beträgt 7.650,94 €. 
 
Die Unterlagen über Gewinnermittlung nach § 4 Abs. 3 EStG vom 1.1. - 31.12.2021 für das 
Vereinsheim wurde allen Teilnehmern ausgehändigt. Der Bericht ist als Anlage diesem 
Protokoll beigefügt 
 
Die Kassenprüfung hat am 31.05.2022 durch die 1. Kassenprüferin Gundula Kneisel und 
durch die 2. Kassenprüferin Ira Schwarzenberg stattgefunden. 
Die 1. Kassenprüferin Gundula Kneisel bestätigt, dass die geprüfte Kasse in jeder Beziehung 
einwandfrei geführt wurde und beantragt die Entlastung der Kassenwartin.  
 
Die Entlastung wurde mit 21 Ja-Stimmen und 1 Enthaltung erteilt. 
 
Die 2. Kassenprüferin Ira Schwarzenberg rückt als 1. Kassenprüferin vor. Als 2. 
Kassenprüferin für das Jahr 2022 wurde Monika Pech vorgeschlagen. 
Sie wird mit 21 Ja-Stimmen und einer Enthaltung gewählt und nimmt die Wahl an. 
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5.  Bericht des Vorstandes 
 
 
Der 1. Vorsitzende trägt den Bericht des Vorstands vor. 
 
Der Bericht ist als Anlage diesem Protokoll beigefügt.  
 
 
6.  Anträge 
 
 
Es wurden keine Anträge eingereicht.  
 
 
7.  Ehrungen  
 
 
Der Vorstand hat beschlossen, dass das folgende Mitglied zum Ehrenmitglied ernannt wird: 

- Hermann Heine 
 
Die silberne Ehrennadel für eine Mitgliedschaft von 25 Jahren erhält Wolfgang Ponwitz 
 
Die Sparte Tischtennis ist in diesem Jahr 50 Jahre alt geworden. 
  
Der Dart-Abteilung, die sich im letzten Jahr gegründet hat, wurde durch den 1. Vorsitzenden 
ein Gründungsgeschenk überreicht. 
 
Es gibt mehrere Mitglieder, die in diesem Jahr ihre 75-jährige Mitgliedschaft feiern. Der 
Vorstand wird diese im Oktober bei einer gesonderten Veranstaltung ehren. 
 
 
8.  Wahlen  
 
 

- Das Ehrenmitglied Wolfgang Ponwitz wurde gebeten, den Wahlvorstand für die 
Vorstandswahl zu übernehmen. 

- Die Wahl des 1. Vorsitzenden fand als Erstes statt. Die Wiederwahl von Jonas Maus 
wurde beantragt. 
Ergebnis: 21 Ja-Stimmen und 1 Enthaltung 

- Es folgte die Wahl des 2. Vorsitzenden. Die Wiederwahl von Frank Hollstein wurde 
beantragt. 
Ergebnis: 21 Ja-Stimmen und 1 Enthaltung 

- Es folgte die Wahl der Sportwartin. Die Wiederwahl von Kirsten Lötel wurde 
beantragt. 
Ergebnis: 21 Ja-Stimmen und 1 Enthaltung 

- Es folgte die Wahl der Kassenwartin. Die Wiederwahl von Stephanie Keune wurde 
beantragt. 
Ergebnis: 21 Ja-Stimmen und 1 Enthaltung 

- Es folgte die Wahl der Schriftführerin. Die Wiederwahl von Petra Hollstein-Böttcher 
wurde beantragt. 
Ergebnis: 21 Ja-Stimmen und 1 Enthaltung 

 
 
Alle gewählten Personen haben die Wahl angenommen. 



4 
 

 
 
9.  Verschiedenes  
 
 

- Der Vorsitzende gibt Termine für den Bürgerbrunch sowie für das Sportfest bekannt. 
- Die Jahreshauptversammlung endete um 21.15 Uhr. 

 
 
 
 
 
 
 

 
Im Original gez. Jonas Maus              im Original gez. Frank Hollstein 

 ________________________       ___________________________ 
          1. Vorsitzender       2. Vorsitzender  
 
 
 
 
 
 
 

Im Original gez. Petra Hollstein-Böttcher 
_________________________________________ 
 Protokollführerin JHV 2022 

 
 
 
 



Hier der Bericht aus der Kinderturnsparte.

Letztes Jahr bin ich auf den Verein zugegangen und habe gefragt ob sie für eine
Kinderturngruppe Hallenzeiten haben.
So  entstanden  meine  ersten  beiden  Gruppen  die  Samstags  zweiwöchig
stattfinden.
Alle zwei Wochen Samstags von 9:30-10:30 treffen sich ca 5 Väter mit ihren
Kindern zwischen 1-2,5 Jahren. Hierbei geht es darum das die Väter je nach Lust
und Laune bis zu 20 min Sport machen und die Kinder auf mitwachsenden Eltern
Kind  Bauten  toben  und  klettern  können.  Die  Väter  genießen  es  auch  sehr
anschließend in gemütlicher Runde einfach mal über Männerthemen zu reden,
denn mit Ausnahme von der Übungsleiterin soll dieses eine Frauenfreizone sein.
Diese Gruppe freut sich sehr über Zuwachs. Die Gruppe hat letztes Jahr 9 Mal
stattgefunden.
Von 10:45-11:45 kommen dann maximal 10 Kinder zwischen 3,5-6 Jahren zum
Kinderturnen. Diese Gruppe ist sehr gut angenommen wurden. Wobei durch den
Termin nicht immer alle Kinder können. Für diese Gruppe suche ich noch eine
sportliche Unterstützung
Diese Gruppe hat letztes Jahr 12 Mal stattgefunden.
Kurz darauf habe ich auch die Mittwochsgruppen von Jasmin übernommen. Beim
Eltern Kind- Turnen  (15:45-17:00 Uhr) wo 25 Kinder angemeldet sind, haben
wir probiert unter Corona alles möglich zu machen. Wenn zu viele Anmeldungen
waren wurde diese Gruppe auch mal geteilt. Eltern Kindturnen hat letztes Jahr
21 Mal stattgefunden. 
Eine meiner  ersten eigenen Ideen beim Eltern Kindturnen war es die  älteren
Kinder rauszuwerfen und ihnen eine eigene Gruppe zu geben. Daraus sind meine
beiden  Freitaggruppen  für  Kinder  von  3-  Grundschulbeginn  entstanden  diese
Gruppen  füllten  sich  schneller  als  ich  gucken  konnte  und  werden  durchweg
positiv angenommen. Diese Gruppen finden mit maximal 10 Kindern statt.
Auch diese Gruppen haben 20 Mal im letzten Jahr stattgefunden.
Meine Kinderturngruppe Mittwoch 17-18 Uhr ist aktuell überwiegend von Jungs
zwischen 5-7 Jahren besucht.  Hier  suche ich  dringend noch eine  Vertretung.
Deswegen hat diese Gruppe sehr viel weniger stattgefunden.
Diese Gruppe letzte Jahr 17 Mal stattgefunden.
In  der  Sparte  Kinderturnen  turnten  letztes  Jahr  ca  60  Kinder.  Für  alle
Kinderturngruppen sowie auch fürs Eltern Kindturnen gibt es mittlerweile sehr
lange Wartelisten.
Alle meine Gruppen haben auch unter jeglichen Coronaregeln stattgefunden. Es
waren zwar nicht alle gemeldeten Teilnehmer da, aber die die gekommen sind
haben die Abwechslung im Coronaalltag sehr genossen.
Von den Eltern kam dazu durchweg ein positives Feedback das wir unter Corona
denn Sportbetrieb so gut wie möglich aufrecht erhalten haben.
Ein ganz besonderer Dank geht an Olivia welche mich seit letzten Jahr Oktober
bei  meinen  Kinderturngruppen  am Freitag  und  am Mittwoch  sehr  zuverlässig
unterstützt. Ebenso möchte ich mich bei meinen Vertretungen Patricia und Sven
sowie  Jasmin  und  Jaqueline  bedanken.  Nur  durch  euch  fallen  sowenig
Sportstunden aus.

Mareike von Bodenhausen



Bericht der Dart-Abteilung zur JHV am 17.06.2022

Sehr geehrte Sportlerinnen und Sportler,

auf der letzten MTV-Jahreshauptversammlung berichteten wir von zeitweisen Kapazitätsgrenzen
an unseren Trainingsabenden, da wir hier im Vereinsheim aus Platzgründen nur 2 Dartboards zum
Training für teilweise 10-12 Teilnehmer anbieten konnten.
Diese Situation hat  sich Ende des Jahres grundlegend geändert,  denn wie sicherlich  bekannt,
teilen  wir  uns  seitdem  zusammen  mit  der  Schützenabteilung  den  Mehrzweckraum  hier  im
Vereinsheim als neue Trainingsstätte. Jetzt können wir unseren aktuell 21 Spartenmitgliedern 
4 Dartboards zum Training anbieten. 
Das Training findet mittwochs in der Zeit von 18:30 bis 22:00 Uhr statt.

Nachdem wir  in  der  Vergangenheit  nur  Ansprechpartner  für  unsere  Sparte  hatten,  wurde  auf
unserer Abteilungsversammlung am 27.04.2022 der 1. offizielle Vorstand gewählt:

Spartenleiter:                                    Frank Jagelitz
Stellvertreter Spartenleitung:            Hermann Heine
Kassenwart:                                      Karsten Much
IT-Verantwortung:                             Thomas Bölke
Verantwortliche Punktspielbetrieb:    Sascha Otte                                                      
                                                          Alexander Markwart

Auf  der  Versammlung  wurde  ebenfalls  einstimmig  beschlossen,  für  die  kommende  Dart-
Punktspielsaison eine Mannschaft zu melden. Die Mannschaft wird unter dem Namen 
„Dart Raptors Vechelade“ mit 11 gemeldeten Spielern an den Start gehen.
  
Dieses war  auch nur  möglich  durch den Umzug in  den Mehrzweckraum, denn der  erfüllt  alle
Voraussetzungen  für  eine  Teilnahme  am  Punktspielbetrieb,  wie  uns  auch  der  Sportwart  des
Braunschweiger-Bezirks-Dartverbandes bei seinem Besuch Anfang Mai bestätigt hat.
Unsere Heimspiele werden wir sehr wahrscheinlich Freitagabends durchführen.

Am 21. Mai nahmen einige Spieler von uns an einem Dartturnier in Siersse teil.
Hier wurden auch erstmals unsere neuen Trikots in der Öffentlichkeit präsentiert.

Bereits Anfang des Jahres starteten wir mit unserer ersten Vechelader-Dart-Vereinsmeisterschaft.
Für diese Meisterschaft hatten sich 20 Spieler angemeldet.

Zum  Doppel  meldeten  sich  8  Mannschaften,  hier  wurde  im  Modus  Jeder  gegen  Jeden  der
Meistertitel ausgespielt.
Den 3. Platz belegte das Doppel Burkhard Miehe/Dirk Wilkening, Vizemeister wurden 
Frank Jagelitz/Alexander Markwart und den Vereinsmeistertitel erspielte sich das Doppel 
Karsten Much/Tobias Hille.

Unter großem Zuschauerinteresse fand am letzten Freitag, den 10. Juni, die Entscheidung im
Herren-Einzel statt.
In Vorrunden- und Hauptrundenspielen hatten sich 4 Teilnehmer für den Finaltag qualifiziert.
Den 3.  Platz  belegte Nils  Grünke,  Vizemeister  wurde Jens Kaiser  und den Vereinsmeistertitel
erkämpfte sich  Alexander Markwart.

Bei  bestem  Wetter  erfolgte  die  Siegerehrung  vor  unserem  Vereinsheim  im  Rahmen  eines
gemütlichen  Grillabends.  Besonderen  Spaß  hatten  auch  die  kleinen  Besucher  unserer
Veranstaltung, denn kurzfristig wurde für sie eine Hüpfburg organisiert.

Zum Schluß nochmals ein herzlicher Dank von den „Dart Raptors“ an den MTV-Vorstand und an
die  Schützenabteilung  für  die  kooperative  Zusammenarbeit  bei  der  Neugestaltung  des
Mehrzweckraums.

Mit sportlichen Grüßen
Frank Jagelitz





 

  

TT-Spartenbericht 2022  

 
 
Mit  6 Herren-, 2 Damen- und 3 Jungenmannschaften gingen wir in die letztjährige Punktspielsaison 
2021/2022. Es wurden 57 Spielerinnen und Spieler zu den Punktspielen gemeldet. 
Wie auf der letzten MTV-Jahreshauptversammlung berichtet, machte die Pandemie dem Punktspielbetrieb 
einen gewaltigen Strich durch die Rechnung, denn bis zum Ende der Vorrunde konnten nicht alle terminierten 
Vorrundenspiele gespielt werden. Es wurde deshalb vom Tischtennis-Verband beschlossen, keine 
Rückrunden-Punktspiele durchzuführen und nur die nicht durchgeführten Vorrunden-Punktspiele zu 
absolvieren. So geschah es, daß einige unserer Mannschaften bis Mitte April nur 1 Punktspiel nachholen 
mußten, andere 3 oder 4 Punktspiele. Durch den Ausfall der Rückrunde war es folglich nicht mehr möglich, 
sich in den Tabellen zu verbessern und somit einen nicht so guten Vorrundenverlauf zu verbessern. 
 
So stehen für die Saison 2021 / 2022 für unsere Mannschaften folgende Endergebnisse zu Buche: 
 

1. Herren Bezirksliga Mitte Platz 06 

2. Herren Bezirksklasse PE Platz 09 Abstieg 

3. Herren  Kreisliga Platz 07 

4. Herren  1. Kreisklasse B Platz 06 

5. Herren 2. Kreisklasse B Platz 09 Abstieg 

6. Herren  3. Kreisklasse B Platz 10 Abstieg 

1. Damen Kreisliga Platz 05 

3. Damen  2. Kreisklasse  Platz 01 

1. Jungen Kreisliga Jungen 18 Platz 03 

2. Jungen 1. Kreisklasse Jungen 18 Platz 05 

3. Jungen 3. Kreisklasse Jungen 18 Platz 07 

 
Ein besonderer Glückwunsch geht an unsere 3. Damenmannschaft, denn in der Besetzung Pia Krause, 
Astrid Antonijevic, Maren Wiedener, Cornelia Gross und Stefanie Keune wurden sie ungeschlagen Meister  
in der 2. Kreisklasse  und steigen somit in die 1. Kreisklasse auf. 
 

Kreispokal  2021/2022     
 

Offener Kreispokal  Herren  
 

1/8 Finale MTV 1.Herren Bezirksliga Mitte 

11 

- Berkum 3 Bezirksklasse PE 0:4 
 

1/8 Finale Vallstedt 2 Bezirksklasse PE - MTV 2.Herren Bezirksklasse PE 4:2 
 

1/4 Finale MTV 3.Herren Kreisliga - Woltorf 1 Bezirksklasse PE 0:4 
 

Kreispokal  Herren  
 

2. Runde Edemissen 1 2. Kreisklasse - MTV 5.Herren 3. Kreisklasse 4:0 
 

3. Runde Edemissen 1 2. Kreisklasse - MTV 4.Herren 3. Kreisklasse 4:1 
 

3. Runde MTV 6.Herren 3. Kreisklasse - Bierbergen 1 1. Kreisklasse 1:4 

 

Kreispokal  Damen  
 

1. Runde MTV 3.Damen 2. Kreisklasse - Bettmar 1 Kreisliga 3:4 
 

1/8 Finale Bültener SC 2. Kreisklasse - MTV 1.Damen Kreisliga 4:1 

 
 
In diesem Jahr feiert unsere Sparte ihr 50jähriges Jubiläum. 
Aus diesem Grund wurden unsere Spielerinnen und Spieler mit neuen Trikots und, wer wollte, mit neuen 
Trainingsanzügen ausgestattet. An dieser Stelle ein besonderer Dank an unsere MTV-Vereinsführung, mit 
deren Unterstützung 2 Sponsoren gefunden wurden, die die Anschaffung der Sportkleidung ermöglichten. 
  



 
Die 50. Tischtennis-Vereinsmeisterschaften fanden vom 27. – 28. April statt. 
Insgesamt 35 Spielerinnen und Spieler kämpften um die 7 zu vergebenen Titel.  
 
Hier die Platzierungen: 
 

Disziplin Vereinsmeister(in) 2. Platz 3. Platz 

Jugend – Einzel Joy Wiegand Dean Holland Niklas Thiele 

Jugend – Doppel 
Ole Brüggeboss / 

Lars Ernst 
Justus Voges / 
Noah Cogoini 

Dean Holland / 
Svea Brüggeboss 

Minis 6-10 Jahre Jana Graßhoff Nick Reichelt Noel Strunkmann 

Damen – Einzel Joy Wiegand Cornelia Gross Stefanie Keune 

Herren – Einzel Lutz Ebeling Hermann Heine Andreas Korth 

Herren - Doppel 
Lutz Ebeling / 
Thomas Bölke 

Andreas Knorr / 
Enrico Löper 

Martin Krause / 
Jens Kaiser 

Mixed 
Pia Krause / 

Martin Krause 
Joy Wiegand / 
Frank Jagelitz 

Stefanie Keune / 
Enrico Löper 

 
In diesem Jahr bekamen nicht nur die Meisterinnen, Meister und Platzierten ihre erkämpften 
Siegerpokale überreicht, sondern alle aktiven Teilnehmerinnen und Teilnehmer erhielten aus Anlass des 
Jubiläums einen kleinen 50-Jahrespokal. 
Den Abschluss der Meisterschaften bildete ein gemütliches Beisammensein mit Grillen und dem ein 
oder anderen Kaltgetränk. 
 
Auf der Jahreshauptversammlung am 13. Mai ergab sich bei den Wahlen zum Vorstand eine Änderung. 
Nachdem der bisherige 2. Vorsitzende Frank Hollstein seinen Rücktritt bekannt gegeben hatte um sich 
ganz dem Amt des 2. MTV-Vorsitzenden widmen zu können, wurde Jürgen Will zum 2. Vorsitzenden 
gewählt. 
 
Zu Himmelfahrt am 26. Mai wurde erstmals nach der Pandemie wieder das beliebte „Vatertags-Bosseln“ 
durchgeführt. 17 Teilnehmer in vier Teams warfen die Bosselkugeln durch die Feldmark zwischen 
Vechelade und Wahle. In der Halbzeitpause wurde am Rand des Fürstenauer Holzes gemütlich gegrillt. 
Der Tag fand schließlich vor dem Vereinsheim in Vechelade bei einem „Restegrillen“ seinen Ausklang. 
Den Sieg beim Bosseln errang die Mannschaft mit Jürgen Mielke, Jens Kaiser, Michael Motin & Karsten 
Much, die sich somit auf unserem Bossel-Wanderpokal verewigen. 
 
Ein kurzer Ausblick in die Zukunft: 
In der kommenden Woche werden einige Spieler von uns nach Italien reisen, denn dort finden vom  
25. Juni bis 2. Juli in Rimini die  Tischtennis Europameisterschaften der Senioren statt.  
Insgesamt werden dort über 2900 Aktive um die Europameistertitel kämpfen. 
Bei diesem Turnier werden Jörg Schlichtmann, Frank Hollstein, Andreas Korth, Olaf Papendorf und 
Hermann Heine versuchen, den ein oder anderen Sieg auf internationaler Ebene zu erringen.  
 
Kinder & Jugendliche: 
An den Trainingstagen dienstags und donnerstags können wir regelmäßig insgesamt etwa 15 Minis, 
Schüler und Jugendliche begrüßen. Ein besonderes Highlight steht ihnen nach den Sommerferien 
bevor, denn dann soll es zu einem Trainingscamp nach Hohegeiß gehen. Ein besonderer Dank an 
dieser Stelle an unseren Jugendwart Jonas Maus mit seinem Team um Julia Freudenthal, Tobias Hille 
und Alexander Kneisel, ohne deren Trainingsarbeit, Planung und Betreuung bei den Punktspielen Heim- 
und Auswärts, unsere Jugendabteilung sportlich nicht so erfolgreich darstehen würde, wie es die 
Tabellen zeigen. 
 

Klaus Lemke 

Abteilungsleiter Tischtennis 
 



Bericht Sportwartin für das Jahr 2021

Liebe Vereinsmitglieder und Aktive, liebe Ü-Leiter und Leiterinnen!

Das Jahr 2021 , wie wir alle wissen war weiterhin sehr stark beeinflusst durch Corona.

…auch  2021  hatten  wir  uns  mit  Hygieneregeln,  Corona-Maßnahmen  mit  quasi  wöchentlicher
Anpassung  auseinanderzusetzen  und  so  schnell  es  geht  umzusetzen,  damit  die   Sportangebote
weiterhin  angeboten  werden konnten.  Maske…ja-nein-vielleicht?...  und  dann noch  bedenken für
wen, wo und wann? Anwesenheitslisten mit und ohne Impfnachweis oder/und Tests der Sicherheit
wegen und zum schnellen reagieren, im Fall der Fälle!

Der ungeliebte Gast „Corona“ mit seinen Varianten zog sich durch unseren Alltag. Unser Plan: dann
wenigstens Aktivität und soziale Kontakte im und durch den Verein!

An dieser Stelle möchte ich mich bei allen nochmal für ihr Engagement, der Umsetzung der Auflagen
und den langen Atem bedanken, auch wenn es zwischendurch immer mal wieder etwas holperig war.

Es ist sehr schade, dass sich leider auch für 2021 nichts über sportliche Veranstaltungen berichten
lässt. Sämtliche angedachten Events, welche sich schon in Vor-Planung befunden hatten mussten
gecancelt  und  aufgeschoben  werden….wieder  kein  Familientag,  kein  Geflügelpreisschießen,  kein
Volleyballturnier…nichts  der  vom  MTV  und  seinen  Abteilungen  gewöhnlich  ausgerichteten
Veranstaltungen konnte stattfinden.  Leider ging der Kelch auch in 2021 wieder nicht am Volksfest,
Maibaumfest usw. vorbei. Keine zusätzlichen angedachten Angebote für Kinder! 

In  2022  scheint  es  bergauf  zu  gehen,  denn das  Osterfeuer  mit  hoher  Beteiligung  und  auch  das
Maibaumfest konnten bereits stattfinden.

Geplant ist für 2022 der Bürgerbrunch am 19.06., ein Familienfest am 02.07. Geplant war hier die
Abnahme von einzelnen Disziplinen für das Deutsche Sportabzeichen…dieses wird allerdings auf 2023
vertagt bzw. neu überlegt, ob sinnfällig. Es wird noch in 2022 eine Interessenabfrage gestartet. Zur
Freude vieler Vechelader soll  das Volksfest in diesem Jahr,  am 3.  Septemberwochenende wieder
stattfinden, genau wie der Dorfflohmarkt am 28.08..

Wir hoffen, dass die weiteren bereits angesetzten Termine in 2022 umgesetzt werden können und
stattfinden werden.

Auf  Grund der  recht  kurzfristigen  Planung  und  Ansetzen  der  Veranstaltungen  ist  es  leider  nicht
umsetzbar die geplanten Vorführungen aus der Sparte Kinderturnen und-Tanzen einzubauen. Diese
Gruppen und auch Krav Maga haben ein positives Feedback zum Kindernachmittag beim Volksfest
gegeben.

Die  JHV für 2021 ist auch in diesem Jahr erst jetzt möglich, sodass ein Mischbericht aus 2021 und
2022 entstanden ist.

Meiner Meinung sehr erfreulich,  dass die Sportangebote wieder komplett aufgenommen werden
konnten und trotz noch Zurückhaltung, die Teilnehmerzahlen stetig anwachsen. 

Das Projekt des Vorstandes „Kinderturnen / Kindertanzen“ aus 2019 wurde auch in 2020, 2021 und
weiterhin verfolgt. Dieses Projekt liegt mir besonders am Herzen, weil ich der Meinung bin Sport und
Gemeinschaft fordert und fordert und kann zu einer positiven Entwicklung beitragen. Ich in Person
stehe hier mit den Ü-Leitern in engem Kontakt, hoffe aber auch, dass sich die anderen Ü-Leiter nicht
vernachlässigt fühlen. Sollte dies so sein, ihr kennt unsere meine Devise….einfach ansprechen!!!



Das  Kindertanzen  mit  den  Ü-Leiterinnen  Christina  Ali  und  Jenny  Theophil  und  auch  die
Kinderturngruppen unter Leitung von Mareike von Bodenhausen haben die Corona-Pandemie mit
ihren Einschnitten gut überstanden.

Kinderturnen: Bericht Mareike.

Kindertanzen: Die beiden Gruppen sind mit 26 bzw. 25 Kindern voll ausgelastet. Bemerkenswert ist
die stetig wachsende Warteliste, besonders nach der letzten Corona-Welle. Da die bereits in den
Gruppen befindlichen Kinder aber  so viel  Freude haben…ist  das warten für  die  anderen mit  viel
Geduld verbunden.

Die Mini´s werden durch verlässliche Lieder, wie „Schön, dass Du da bist“ am Anfang der Stunde und
mit  „Aram Sam Sam“ verabschiedet.  Dieser  Ritual  ist  bei  den  Kindern  beliebt  und  verleiht  dem
Ganzen Struktur. Die weitere Stunde wird mit einem Blumenstrauß aus mittlerweile ca. 50 bis 60
Liedern  gemischt,  dennoch  mit  Abwechslung,  Wiedererkennungsfaktor  und  Stetigkeit  gestaltet.
Hierzu werden Materialien wie Seidentücher, Luftballons etc eingesetzt. 

Die gesetzten Regeln und Grenzen geben den Kindern Verlässlichkeit und Vertrauen, daher werden
diese gut angenommen und akzeptiert. Selbst bei schüchtern und zurückhaltenden Kindern platzt der
Knoten recht schnell und die Eltern werden von den Kindern aufgefordert die Stunde nicht anwesend
zu sein.

Die aufbauenden Midi´s beginnen mit der Anwesenheit und einen kurzen Statement – wie geht es
dir? - dann folgt ein Spiel und im Anschluss geht es dann in die Choreo´s über, welche dann z.B. den
Vorführungen dienlich sein sollen. Durch verschiedene Übungen sollen die Kinder zum Mitdenken
und Mitgestalten der Stunde und Choreo´s angeregt werden. 

Auch die Kommunikation mit den Eltern – Ausnahmen gibt es auch hier, wie überall – klappt sehr gut
und auf Augenhöhe.

Krav Maga unter Leitung von Katharina Brandt ist ebenfalls fester Bestandteil des Vereinsangebotes
und wird weiterhin als Kurs / Kurse angeboten.

Der Bericht der Spartenleitung Turnen „Erwachsene“ ist kurz und faktisch auf den Punkt: Die Sparte
besteht aus 6 Gruppen: 

- 1 Hockergymnastik
- 1 Damengymnastik
- 2 Mal Rückenschule
- 1 Gymnastikgruppe für Jedermann
- 1 Step-Aerobic

Die  TN-Zahl  ist  ca.  40  Aktive.  Auch  in  diesen  Gruppen  ist  ein  Aderlass  auf  Grund  Corona  zu
verzeichnen….aber der Aufwärtstrend ist ebenfalls erkennbar…..stetig, dennoch mäßig.

Die Gründung der Spart „Dart“ am 01.05.2021 war goldrichtig. Sie findet rege Zuspruch und hat sich
quasi ohne Werbung zu einer festen Einheit am Mittwoch-Abend im Vereinsheim etabliert.  Diese
Abteilung  hat  am  10.06.2022  ihre  Vereinsmeisterschaft  zu  Ende  gebracht  und  gemütlich  bei
gemeinsamen Grillen ausklingen lassen. Die gute Teilnahme gibt  dieser Sparte mehr als  nur eine
Lebensberechtigung.

Die Sparte TT feierte in 2022 ihr 50 jähriges Jubiläum, welches gefeiert wurde. Die Spieler freuten
sich über neue Trikots, welche das Jubeljahr und ihre Vereinsmeisterschaft abgerundet haben. 



Ein  weiteres  größeres  Projekt  ist  die  Beantragung  und  Planung  zur  Umsetzung  von  ReHa-Sport-
Gruppen.  Die  Beantragung  verlief  etwas  zäh,  konnte  dann  im  März  2022  positiv  abgeschlossen
werden, sodass 3 Gruppen mit max. 15 Teilnehmern entstehen können.

Die von uns gewünscht offene Kommunikation, gerade im Bereich Ü-Leiter zeigt sich mehr und mehr
angenommen.  Bisher  konnten  über  den  kurzen  Dienstweg  Missverständnisse  und  Schräglagen
besprochen und einstimmig oder mit Kompromissen geklärt werden.

Es war mindestens ein Work Shop für unsere Ü-Leiter und Helfer geplant, in welchem der Austausch
zwischen den Gruppen, sowie Fortbildungsbedarf, Erste-Hilfe-Kurse für und am Kind und vieles mehr
Thema sein sollte. Leider hat auch hier Corona negativ in die Karten gespielt bzw. war die Beteiligung
vorsichtig ausgedrückt – sehr übersichtlich -. Wir werden dennoch daran festhalten und hoffen auf
steigende Akzeptanz bei unseren Ü-Leitern.

Final  möchte  ich  mich  nochmal  für  die  Unterstützung,  Bemühungen,  Geduld  der  Trainer,
Übungsleiter und bei allen Aktiven und Passiven ganz herzlich bedanken.

Ich wünsche mir am Ende des Tages, dass die offene Kommunikation weiterhin Bestand hat und sich
festigt.

Liebe Grüße

Kirsten Lötel
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Einnahmen: 47.099,31 EUR

Mitgiederbeiträge 19.990,40 EUR

Zuschuss Gemeide 14.162,89 EUR

Zuschuss Kreissportbund für Übungsleiter 839,34 EUR

Zuschuss Gemeinde für Jugendarbeit 261,00 EUR

Sonstige Zuschüsse 6.022,70 EUR

MTV Abgabe Schützen 45,00 EUR

Gewehrsnutzung 0,00 EUR

Verkauf Turngeräte 250,00 EUR

Spenden für bestimmte Zwecke 2.500,00 EUR

Spenden 300,00 EUR

Kursusgebühren 1.675,00 EUR

Einnahmen Hallenbenutzung 1.042,50 EUR

Einnahmen aus Plakatwerbung 0,00 EUR

Einnahmen Verkauf Chroniken 10,00 EUR

Zinsen aus Sparguthaben 0,48 EUR

47.099,31 EUR

Ausgaben: 43.924,56 EUR

Übungsleitervergütungen 5.906,88 EUR

Lehrgangsgebühren 0,00 EUR

Sportgeräte 6.133,43 EUR

Sonstige Anschaffungen 956,64 EUR

Bedarfsmittel 301,60 EUR

Startgelder 0,00 EUR

Grundstücksaufwendungen 962,36 EUR

Energiekosten 5.897,94 EUR

Raumkosten Sporthalle 8.098,65 EUR

Reparaturen und Instandhaltungen 5.339,55 EUR

Beiträge an Verbände/sonst. Abgaben 3.561,08 EUR

Versicherung 143,00 EUR

Werbekosten 83,30 EUR

Geschenke 419,99 EUR

Sonstige Aufwendungen 1.399,30 EUR

Aufwendungen spendenbezogen 3.710,94 EUR

Bürobedarf 0,00 EUR

Veranstaltungen 0,00 EUR

Porto/Telefon 119,40 EUR

Bankgebühren 87,29 EUR

Zeitschriften 57,59 EUR

Rechtsanwaltskosten 0,00 EUR

Darlehenszinsen 745,62 EUR

43.924,56 EUR



Einnahmen: 47.099,31 EUR

+ Kassen-/Bankbestand per 31.12.2020 10.416,65 EUR

+ Umbuchung vom Vereinsheimkonto 1.000,00 EUR

+ Aufnahme Darlehen 19.500,00 EUR

78.015,96 EUR

./. Ausgaben 2021 43.924,56 EUR

./. Tilgung Darlehen 26.440,46 EUR

Kassen-/Bankbestand per 31.12.2021 7.650,94 EUR

Inklusiv Sparbuch in Höhe von 4.800,48 € 



GEWINNERMITTLUNG

nach § 4 Abs. 3 EStG

vom 01.01.2021 bis 31.12.2021

Vereinsheim MTV Vechelade
Vereinsheim

Paul-Behmann-Straße 5

38159 Vechelde

Finanzamt: Braunschweig-Altewiekring

Steuer-Nr:

Gundula Kneisel
Steuerberaterin

Paul-Behmann-Straße 2
38159 Vechelde



EUR
Geschäftsjahr

EUR
Vorjahr

EUR
 

A. BETRIEBSEINNAHMEN
 

1. Einnahmen 3.163,27 1.769,41
2. Neutrale Erträge 1.667,63 1.200,03

4.830,90 2.969,44
 

SUMME BETRIEBSEINNAHMEN 4.830,90 2.969,44
 

B. BETRIEBSAUSGABEN
 
 

1. Materialausgaben
 

a) Roh-, Hilfs- und Betriebsstoffe und bezogene 
Waren 1.849,64 1.163,50

 

2. Raumkosten
 

a) Miete und Pacht 33,12 0,00
b) Gas, Strom, Wasser 266,50 306,79
c) Sonstige Raumkosten 157,69 195,00

457,31 501,79
 

3. Steuern, Versicherungen und Beiträge 69,96 69,96
 

4. Werbe- und Reisekosten 93,93 0,00
 

5. Verschiedene Kosten 34,98 423,11
 

Summe Kosten 2.505,82 2.158,36
 

SUMME BETRIEBSAUSGABEN 2.505,82 2.158,36
 
 

C. STEUERLICHER GEWINN nach § 4 Abs. 3 EStG 2.325,08 811,08

Blatt 1

Gewinnermittlung nach § 4 Abs. 3 EStG vom 01.01.2021 bis 31.12.2021

Vereinsheim MTV Vechelade Vereinsheim, Vechelde



Jahreshauptversammlung 17.06.2022

Bericht des Vorstandes

Liebe Vereinsmitglieder das Jahr 2021 hat uns durch die Cornamaßnahmen nicht nur
im  Einzelnen  besonderes  belastet,  sondern  auch  unseren  Verein.  Bestehende
Strukturen wurden neu betrachtet. Vieles, was vorher problemlos möglich war, war
auf  einmal  durch  immer  neue  Verordnungen  auf  unterschiedlichen  Ebenen nicht
mehr möglich. 
Der  Sportbetrieb  konnte  unter  Auflagen  wieder  aufgenommen werden,  bis  hinzu
wieder vollständig möglichem Sportbetrieb. Wir im Vorstand waren immer bemüht
alles so offen und direkt zu kommunizieren und kurzfristig Lösungen zu erarbeiten.
Für uns ist es wichtig an dieser Stelle allen Vereinsmitgliedern DANKE zu sagen. Die
Bestimmungen  und  Verordnungen,  die  uns  durch  die  Politik  auferlegt  wurden
konnten nur mit eurer Hilfe so umgesetzt werden. Für das Jahr 2022 konnten vorerst
alle Schutzmaßnahmen im sportlichen Betrieb aufgehoben werden, so dass unsere
Halle wieder vollständig genutzt werden kann. 

Leider war, wie in den Berichten der Spartenleiter und unserer Sportwartin zu hören
war, im vergangenen Jahr sportlich nicht viel möglich. Dennoch ist es gelungen den
Verein durch dieses  schwierige  weitere Jahr  zu bringen.  Wichtige Entscheidungen
konnten getroffen werden. Es ist hier teilweise nicht nur bei Überlegungen geblieben,
wir konnten bereits viele Dinge realisieren und umsetzen:

Modernisierung: 
Aufgrund der vollen Auftragsbücher der Handwerker konnten die Arbeiten nicht wie
geplant im Jahr 2021 abgeschlossen werden. Wir können aber mit Freude mitteilen,
dass die Arbeiten bis heute fertig sind.

Fördermittel Gemeinde, KSB:
 Licht: Die Beleuchtungsanlage in der Sporthalle ist, wie sich alle schon

persönlich überzeugen konnten, fertiggestellt. 

Fördermittel Schacht-Konrad-Stiftung:
Anfang des Jahres 2021 wurde ein Antrag bei der Schacht-Konrad-Stiftung für

weitere  Modernisierungs-  und  Renovierungsarbeiten  gestellt.  Im  Sommer  2021
wurde uns erfreulicherweise ein Gesamtvolumen von fast 30.000,-€ bewilligt.

Die Finanzmittel sind in die geplanten Umbauten geflossen und wir können
sagen, dass wir das Ziel einer ersten Modernisierung erreicht haben.
Nutzung der Finanzmittel:

 Neue Schließanlage in der Sporthalle und im Vereinsheim: 
 Damen Umkleide/Dusche:
 Anstrich der Sporthalle:
 Schaukästen



Sportliche Entwicklung:
Wir als Vorstand haben versucht den direkten und unmittelbaren Kontakt mit den
einzelnen  Sportgruppen  und  deren  Übungsleiter*innen  zu  suchen.  Hier  ging  es
darum  in  erster  Linie,  die  Probleme  und  Schwierigkeiten  durch  eine  offene
Kommunikation  anzusprechen.  Auch  der  Austausch  über  Befindlichkeiten  und
Wünsche der einzelnen Sportgruppen und Teilnehmer*innen nachzukommen. 
Ob uns dies gelungen ist, kann und sollte jeder für sich beurteilen und entscheiden.
Aufgrund der bisherigen Rückmeldungen ist hier allerdings mein Eindruck, dass die
Offenheit gut angekommen ist und auch weiterhin gut angenommen wird. Nur durch
Kritik, ob negativ oder positiv, können wir das Vereinsleben weiterhin fördern. Jeder
und Jede ist weiterhin eingeladen, sich durch offene und deutliche Kommunikation
mit einzubringen.

Sportgeräte: 

Die  Bedarfe  und  Wünsche  der  Sportgruppen  stehen  weiterhin  im
Mittelpunkt,  nur  mit  guten  und  ausreichenden  Sportgeräten  ist  ein
zufriedener Sportbetrieb möglich. 

Im Zuge der Aktion der Rewe Gruppe / Scheine für Vereine haben wir
im letzten Jahr Sportgeräte  außerhalb der eigenen Finanzmittel  anschaffen
können. 

Kleiner Ausblick auf das Jahr 2022: Das gelingt uns dieses Jahr auch wir
haben aktuell über 8000 Scheine gesammelt als Verein. 

Mitgliederzahl:
Unter  der  Berücksichtigung  der  Lage  konnten  im  MTV  Vechelade  neue
Sportangebote geschaffen werden und die Bestehenden erhalten bleiben. 

Es ergaben sich besonders im Rahmen der Kinderangebote viele Eintritte.
Auch die Gründung der Dartabteilung im Mai 2021 trug hierzu bei. Für die zweite
Jahreshälfte 2021 sind weitere Sportangebote besonders im Erwachsenen/Senioren
Bereich angedacht, um hier auf einen aktuellen Wandel zu reagieren. 
Die Anträge für den Rehasport wurden gestellt und bewilligt, zwei Trainer konnten
ebenfalls  schon  gefunden  werden,  so  dass  wir  als  Verein  im  Jahr  2022
Gesundheitssport anbieten können.

Aktuelle Mitglieder 314

Beschwerden:
Im  Zuge  der  Veränderungen  ergeben  sich  unausweichlich  unterschiedliche

Meinungen. Lasst uns bitte weiterhin offen und ehrlich miteinander streiten.

Lasst uns nicht gegenseitig Vorwürfe machen, dass irgendjemand etwas mit Absicht
macht.  Lasst  uns  aufeinander  zugehen  und  gegenseitig  dabei  unterstützen
ordnungsgemäß mit unserem Sportmaterial umzugehen. Besonders der Geräteraum
ist klein und sehr voll. Hier bedarf es schon einiges an Geschick die Materialien gut
verwalten zu können. 


